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自律・協力を目標に宿泊学習への取組み 

 ５月８日以降から新型コロナウイルス感染症が５類感染症に移行したこともあり、久しく行う

ことができなかったテント泊も行程に入れた宿泊学習を行いました。５年生は、来年度の修学旅

行へのステップとして、これまで学んできた「自ら主体的に行動すること」「必要なことを自分

で考え、仲間と協力して行動すること」「日常生活とは違った環境にも合わせて生活できるこ

と」などを目標にして、「自律・協力」を合言葉に活動に取り組みました。炊飯活動では、火起

こしからご飯炊き、カレー作りまで班で協力して行い、出来栄えには違いがあったものの美味し

くいただくことができました。また、森の中でのトーチに火をともした幻想的な雰囲気の中で、

キャンプファイヤーを囲みフォークダンスを踊るなど思い出の残る活動も行うことができまし

た。自然の中での時間の流れに合わせて活動に取り組む難しさと、自然に溶け込み、委ねながら

活動する心地よさを実感しながら過ごすことができたことが、今後の学校及び家庭での生活の送

り方に生かされていくものと思われます。 

 

 

 

 

 

 

 

第４０回天童市小学校陸上運動記録会 
 昨年度までの大会は、新型コロナウイルス感染症の感染防止対策等から、１００ｍ及び各校だ

けでの競技方式の実施でしたが、今年度は、各校６年生すべてから取り組みたい種目についてア

ンケートを実施した上で、トラック競技を中心に開催する運びとなりました。子供たちは、１０

０ｍ走、８０ｍハードル走、８００ｍ・１０００ｍの持久走の種目から自分で選び、体育の学習

を通して目指す記録の達成のために、練習を積み重ねてきました。当日は、晴天の中、自分の持

っている力を精一杯発揮して取り組む姿が見られました。天童市には県内随一の陸上競技場であ

るNDソフトスタジアムがあり、その場所において、全力で走ることで運動の楽しさを実感し、

生涯スポーツに関わる「する、見る、支える」を体験しながら、今後のスポーツへの親しみ方も

広がっていくものと思われます。当日、お忙しい中、応援にかけつけてくださった保護者の皆様

にも感謝し、これからの本校の６年生の活躍に期待したいと思います。 
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【見守り隊の方々との対面式】 
５月２３日（火）に、登下校時に交通安全指導及び見守りを行っていいただいている方々と、例年行ってい

る対面式を開催しました。当日は、天童警察署生活安全課の課長様、西部交番所長様も同席いただき、子供

たちへ交通安全についてのメッセージも話していただきました。これからも、それぞれが「自分の命は自

分で守る」ことを意識して取組みを進めていきたいと思います。また、対面式後に子供たちへ、登下校時に

気をつけることとして、見守り隊等の方から教えていただいた点を記載しました。学校でも伝えていきま

すが、ご家庭でも留意いただきながら子供への指導をお願いします。 

（１）あいさつについて 

  ・概ねよいと思うが、個人差が感じられる。引き続き、学校と家庭で連携していくことが必要である。ま

た、「あいさつ」の意味や必要性についても子供たち自身が考えることも大切である。 

（２）歩き方について 

  ・登校時は比較的整然と歩いているが、班によっては離れて歩いてしまうところもある。下校時につい

ては、ふざけたり、遊んだりして歩いている様子が見られ心配である。特に、西沼田遺跡公園近くの

高速道高架橋下など危険な場面を見かける。 

（３）その他について 

  ・自転車の乗り方について、二列走行、スピードの出し過ぎなど危険な行為が見られる。 

  ・横断歩道を渡る際、左右の確認が徹底されていないようなので、改めて指導する必要がある。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※登下校の車での送迎については、令和３年第５号でもお知らせした通り、これまでも諸事情に応じて各

ご家庭の判断で可能とお伝えしておりましたが、今回改めて、子供の健康状態、熱中症等の配慮等、子

供たちの安全・安心を考え対応いただくようお願いします。また、下校での歩行中に送迎することは、

不審者事案などを考えると望ましくないと思われますので、学校及び蔵増公民館駐車場にて車の乗り降

り等を行うようお願いします。 

栄養指導を行いました。 
６月５日（月）に、天童市学校給食センターに勤務さ

れている古瀬栄養教諭においでいただき、１年生へ栄

養指導を行っていただきました。これまでの食事を振り返

り、赤の血や肉や骨になる食品・黄色の熱や力となる

食品・緑の体の調子を整える食品に分けることも行いな

がら、学習を進めました。学校給食は、一日に必要な

栄養量についてよく考えられて献立がつくられているた

め、望ましい食生活の実践例として家庭でも活用できる

ものです。子供たちは、これからはそれぞれの食物の栄

養についても、よく考えて食べることが大切なんだなと感

じている様子でした。 

今後、すべての学年で栄養指導を行う予定です。

学校給食を通して、食べることが自分の健康を維持して

いくことを理解しながら、食への感謝の気持ちを持って

いきたいと感じたところです。 

 
幼保小懇談会を行いました。 

６月７日（水）に、昨年度１年生が在籍し

ていた、幼稚園、保育園等の先生方をお招き

し、幼保小懇談会を実施しました。当日は、

久しぶりに１年生の学習参観も行い、子供た

ちの２か月間の学びの姿を見てもらいまし

た。話の聞き方がとても立派な１年生の姿が

見られました。 

「蔵田」で田植えを行いました。 

５月１８日（木）は、蔵増小所有の「蔵

田」での田植えの日でした。昨日からの強い

日差しが心配されたため、朝早くから作業を

行うことにしました。これまで、田圃の先生

である佐藤功さんから指導いただいてきまし

たが、５年生の子供達も田植えの楽しさや大

変さを実感しながら取り組むことができたよ

うです。技能士の本間さんにも手伝ってもら

い、暑さが厳しくなる前に作業を終えられま

した。 


